

Einblicke

#kurSHalten

CDU



Liebe Leserinnen,
liebe Leser,

der Landtag verabschiedet sich in die Herbstpause. Ich werde die Zeit zum Abschalten mit der Familie nutzen und freue mich danach wieder frisch und mit vollen Akkus zu starten.

Ich wünsche Ihnen allen einen schönen, bunten Herbst.

Herzlichst
Ihre *Wiebke Zweig*

Landtag bekundet Solidarität mit Israel



Zu Beginn unserer letzten Plenarsitzungen haben alle Fraktionen des Schleswig-Holsteinischen Landtags und die Mitglieder der Landesregierung im Beisein der Vertreterinnen und Vertreter der jüdischen Verbände im Land die Solidarität mit Israel ausgedrückt. In diesen schweren Zeiten gilt unser aufrichtiges Mitgefühl dem israelischen Volk und allen, die durch den Terrorismus der Hamas Menschen verloren haben oder jetzt um das Leben ihrer Familie und ihrer Freunde bangen müssen. Es ist unsere Aufgabe und Pflicht, jüdische Mitbürgerinnen und Mitbürger und ihre Einrichtungen gerade jetzt bestmöglich zu schützen. Schleswig-Holstein duldet keinen Antisemitismus.

Woyna neuer Kreisgeschäftsführer

Am 11. September wurde Michael Woyna im Rahmen der Kreisvorstandssitzung zum neuen Kreisgeschäftsführer der CDU Ostholstein gewählt. Michael übernimmt das Amt von Petra Kirner. Ich gratuliere Dir herzlich, lieber Michael, und Dir, liebe Petra, wünsche ich eine glückliche Hand für deine neue Aufgabe.



Einblicke in Fehmarnbeltquerung



Im September haben wir, die CDU Fraktion Schleswig-Holstein, unsere Fraktionssitzung unter dem Motto „Fraktion vor Ort“ durchgeführt. Hierfür haben wir uns das Großprojekt „Feste Fehmarnbeltquerung“ angeschaut. Gestartet sind wir am Fährbahnhof in Puttgarden mit einem Austausch mit dem Direktor von Femern A/S in Deutschland und dem Referenten für Stakeholder & Kommunikation. Danach sind wir mit der Fähre von Puttgarden nach Rødbyhavn gefahren und zu den Liegenschaften von Femern A/S. Hier haben wir unsere Fraktionssitzung abgehalten. Anschließend haben wir Einblicke in die Planung und Umsetzung des Projekts „Feste

Fehmarnbeltquerung“ erhalten. Beim Bauherrenzentrum von Femern A/S, erhielten wir einen Überblick über die technischen Aspekte. Besonders eindrucksvoll war für mich der Besuch der dänischen Tunnelbaustelle, für den wir mit einer Schutzausrüstung ausgestattet wurden. Der Anblick dieses mächtigen Bauprojekts, war wirklich überwältigend. Ab 2029 soll der Absenktunnel für Fahrzeuge und die Bahn die deutsche Insel Fehmarn mit dem dänischen Lolland verbinden. Dieses anspruchsvolle Projekt steht für die enge Zusammenarbeit zwischen Deutschland / Schleswig-Holstein und Dänemark und wird unsere Region nachhaltig verändern.

Spannender Landesparteitag

Im Rahmen unsers Landesparteitages am 5. Oktober wurde unser Landesvorsitzender Daniel Günther mit 85,3 % in seinem Amt bestätigt. Zum Generalsekretär der Partei wurde Lukas Kilian gewählt. Bei der Landesvertreterversammlung wurden die Weichen für die Europawahl am 9. Juni 2024 gestellt. Niclas Herbst wurde auf Listenplatz 1 für Europa gewählt. Er vertritt Schleswig-Holstein bereits seit der Wahl 2019 im Europäischen Parlament. Herzlichen Glückwunsch an alle Gewählten! Einen Einblick in ihre Arbeit und aktuelle Themen in Berlin und Brüssel haben uns dann Johann Wadehul und Niclas Herbst ermöglicht. Das war wirklich spannend. Vielen Dank dafür.

Antrag gegen den Nationalpark

In den letzten Wochen hatten wir nach wie vor einige Termine zu einem möglichen Nationalpark Ostsee. Der Konsultationsprozess ist ein wichtiges Thema im Landtag und auch hier im Wahlkreis für mich. Wöchentlich fanden Termine statt, bei denen die betroffenen unterschiedlichen Branchen, Firmen und Vereine Austausch suchten und ihre Bedenken äußerten. Für die CDU Schleswig-Holstein



steht fest, dass ein Nationalpark für den Schutz der Ostsee nicht das richtige Instrument ist. Sicher wollen auch wir den Zustand der Ostsee aktiv verbessern. Ein erster Schritt sollte hier die beschleunigte Bergung der Munitionsaltlasten sein. Wir haben unsere Ideen gesammelt, in einem Konzept zusammengetragen und einen entsprechenden Antrag gestellt.

Fischen in der Lübecker Bucht

In den frühen Morgenstunden des 16. August ging es für mich gemeinsam mit unserem Landwirtschaftsminister Werner Schwarz auf einem Kutter hinaus auf die Ostsee. Mit Fischer Dietze, der seinen Liegeplatz im Nienborfer Hafen hat, haben wir während der Fahrt über Themen wie moderne Fangmethoden und die aktuellen Herausforderungen der Fischerei gesprochen. Unser Minister packte beim Einholen der Netze kräftig mit an. Vielen Dank für den Einblick in dieses spannende Berufsfeld.



Förderbescheid für Eutiner Festspiele

Im August war ich bei der Übergabe eines Förderbescheids für die Eutiner Festspiele für die geplante mobile Bühnenüberdachung. Die Übergabe des Förderbescheides an Falk Herzog, den Geschäftsführer der Eutiner Festspiele, über 586.000 Euro erfolgte durch Kulturministerin Karin Prien. Die Investition wird im Rahmen des Landesprogramms Wirtschaft aus RE-

ACT-EU Mitteln gefördert. Dank der mobilen Überdachung können nun zukünftig auch wetterunabhängige Open-Air-Events angeboten werden. Die Förderung ist ein tolles Signal für die Wertschätzung der Kultur im ländlichen Raum. Anfang August wurde der Stadt Eutin zudem ein Förderbescheid von 300.000 Euro für den Neubau der Freilichtbühne übermittelt.



Sommertreffen des VKU

Das diesjährige Treffen des Verbandes kommunaler Unternehmen e.V. (VKU) fand zum Thema Katastrophenschutz und Krisenvorsorge statt. Herausforderungen für die Kommunalwirtschaft sind: globale Klimaveränderungen, die Abhängigkeit von politischen Maßgaben sowie der gesellschaftliche Wandel durch die Digitalisierung.



Danke an das Ehrenamt!

Die Jahreszeit der Jahreshauptversammlungen verschiedenster Vereine und Institutionen hat wieder begonnen. Ich gratuliere allen Gewählten zu ihrem neuen oder bestätigten Amt. In Ahrensböck und Malente war ich mit dabei und bedanke mich für den guten Austausch. Die Jahreshauptversammlung der CDU Malente fand auf dem Dieksee und Umgebung statt.



